

CONDICIONES
DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Diríjase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINAS

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N.º 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES:
Por 1 semestre C. 5.00
" 1 trimestre " 2.50
" 1 mes " 1.00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 31

SAN JOSE DE COSTA RICA, LUNES 11 DE JULIO DE 1904

AÑO I

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

Avenida Central.-Esquina diagonal á la Tesorería de la Junta de Caridad

Al frente de este ya conocidísimo Hotel están siempre sus dueños para satisfacer á todos sus clientes.

LAS CENAS que se despachan, á cualquiera hora de la noche, son las mejores que en esta capital se pueden saborear.

Cuartos higiénicos para pensionistas.—Servicios para familias y especiales fuera del Hotel, todo es atendido con esmero por los empleados del establecimiento.

Los renombrados helados y los más sabrosos vinos—importados directamente—se pueden gustar en la casa.

El de gusto exquisito y caprichoso y todo el que quiera en general, quedará satisfecho del servicio del Restaurant.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á C. 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á C. 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

LA COMERCIAL

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

—DE—
José Ianiceli & Co.

5ª AVENIDA OESTE —Y— CALLE 18 NORTE

La primera fábrica de fideos del país es, sin duda alguna, la nuestra. Cuenta con quinaria introducida especialmente de Europa, con capital suficiente para comprar toda la harina buena que haya en plaza y con elementos para proveer, nuestra fábrica sola, de magníficos fideos á todo costa Rica.

Hágase una visita á nuestra fábrica y se verá como trabajamos. Detrás de poco veremos nuestra maquinaria con electricidad.

THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adoptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & C.º de Chicago usa 119 máquinas de éstas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable.

Para más detalles entenderse con Santiago Fernández ó Enrique Wollenweber en la Agencia, oficina de Walter T. Ford.

JARDINERIA ARTISTICA

En esta fecha me han nombrado los señores Andersson Hermanos Agente Ambulante de su Jardinería.

Me hago cargo de cualquier trabajo en este ramo y si se me avisa podré ir á domicilio. En la redacción de este diario daran las señas de mi casa y en la Jardinería, cerca del Parque Nacional se daran todos los pormenores que se soliciten.

JUAN R. ALCAZAR.

Cerveza negra, marca
ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA PROVEEDORA

—DE—

ANDRÉS SANDOVAL

ALMACÉN DE
ABARROTES

VENTAS AL POR
MAYOR Y MENOR

IMPORTACIONES DIRECTAS

Calle Central Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á "La Violeta."

San José, Junio 10 de 1904.

Elecciones de Puntarenas

En venta un terreno de 27 manzanas, situado en San Rafael de Esparta, cantón único de la Comarca de Puntarenas, cerrado por tres henzos y cultivadas, tres manzanas de café; diez manzanas rastrojo y repastos; y restos de montañas en donde hay maderas de construcción. Con buenas aguas. En dicha finca hay una casa de habitación de doce varas de frente por ocho de fondo, muy propia para un diputado cuando cesen sus faenas en el Congreso.

Para precio y condiciones: en Esparta, Elías Chinchilla González, y en San Rafael con Juana Morales v. de Campos.

San Rafael, julio de 1904.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretectar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

LA VENCEDORA DE VERAGUAS

—(O)—
GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS Y PUROS

El señor don R. HAY avisa al público que ha hecho gran rebaja de precios; además cuenta con unos operarios como no los encontrará en ninguna parte del Globo. Para demás pormenores, casa contigua á la del Lic. don Máximo Fernández, tras la Catedral. Precios de los cigarrillos y puros, escandalosamente bajos al por mayor y menudeo.

VICENTE PALAVICINI
Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

¡LADRONES!

Ha sido notable el aumento del número de individuos que se dedican á privar al prójimo de lo que ha ganado, ó le han regalado, pero que es suyo. Y se nota ese aumento, porque en toda la República no se hace otra cosa que lamentar el gran número de robos. Nuestros corresponsales casi á diario nos dan cuenta de un robo habido en su localidad. En Limón hubo 17 en menos de quince días.

Y en presencia de eso, qué precisa hacer? Nuestra policía casi no está educada para otra cosa que para seguir al ciudadano que le mandan seguir, no tiene la educación que se necesita para ponerse sobre la pista de un ladrón, y ella no tiene la culpa, si no la han enseñado no puede saberlo. Es preciso hacer "detectives"; precisa hacer escuela de policías aquí, precisa darle otra organización al cuerpo encargado de velar por el orden público y por la paz y la tranquilidad de los ciudadanos.

Nosotros hemos conocido un mundo de rateros y ladrones, y ellos, con todo y no ser portentos de habilidad ladronil, se reían de la casi impunidad en que quedan sus fechorías. Uno nos afirmó que en ciertos robos "iba á medias con el encargado de aprehenderlo". Lo cual es un escándalo. Tenemos apuntamientos de estudios que hemos hecho en la Cárcel y en San Lucas, sobre los que se dedican á robar. Conocimos á un "cholino" que podía cualquiera descuidarse con él en sumas de dinero, joyas ú otra clase de valores; pero si veía una gallina seguro que se la robaba. De otro supimos que cuando no tenía que robar, él mismo se robaba su propia chaqueta. Averiguamos que uno, sólo era aficionado á robar con escalamiento y fractura, tenía una gran provisión de ganzúas, barras, limas, cierras, etc. De otro, que sólo lo acusaban por abigeato; y otros, casi cleptomano, que no se iban tranquilos de una casa sin llevarse alguna cosa en los bolsillos. Estos estudios debía hacerlos completos nuestra policía.

En El Salvador tuvimos ocasión de ver, en la Dirección de Policía, y gracias á la amabilidad del Director de ella, la Antropometría aplicada á toda clase de criminales.

La Antropometría es la ciencia que trata de la medida del hombre y en El Salvador se aplica á los criminales y ese es asunto que

se lleva al dedillo. Aquí no sabemos que exista.

Vimos en el registro antropométrico de San Salvador los capítulos—como si dijéramos—dedicados á varios ladrones.

Primero la fotografía del criminal, después la filiación completa, lugar del nacimiento, delitos en que se le había tomado, fechas en que fué sentenciado y autoridades que conocieron del delito, lugar donde se encontraban los procesos. Peculiaridades del ladrón y en esto entraban hasta sus vicios y sus virtudes, las circunstancias especiales de cada uno de sus robos.

Observamos que un ladrón casi siempre emplea el mismo modo de robar y si aquí tuviéramos la sección antropométrica en la policía, sabría el Director de ella inmediatamente quien era el autor de un robo por las circunstancias y especialidades de éste.

Es tiempo ya de pensar seriamente en tener buena policía y tenerla bien organizada. Don Ricardo Salazar, persona educada en Inglaterra donde ha tenido ocasión de ver la habilidad con que cometen un robo y la habilidad, todavía mayor, con que la policía toma al ladrón, y Londres es una ciudad de 4½ millones de habitantes, y aquí entre 4 gatos y medio se va el ladrón; don Ricardo, repetimos, es la persona llamada á organizar nuestra policía y á poner á raya á tantos pícaros que se dedican á robar. Hágasele Director General de la Policía, los Comandantes son buenos para responder de un cuartel, pero los Directores son los que manejan los hilos en estos asuntos y eso es lo que necesitamos.

Aquí no hay revolucionarios, pero hay muchos rateros, y si por nerviosidad tememos á los primeros, dejemos esos nervios y pensemos en los segundos que nos están "metiendo las cabras" con sus audaces avances en la propiedad ajena.

ELECCIONES DE PUNTARENAS

Como lanzamos aquí la candidatura de don Miguel H. Céspedes para diputado suplente por la Comarca de Puntarenas y propusimos particularmente trabajar por él nos contesta telegráficamente lo siguiente:

Á ABRAHAM MADRIGAL.—San José.

Gracias amigo mío. Ni política ni personalmente me convendría figurar como candidato suplente á la diputación. Además estamos encariñados ya con el amigo don Fabián, quien goza de popularidad en esta Comarca.

El, probablemente, haciéndose eco de algunos periódicos, ha querido que prescindamos de su nombre y así no lo ha hecho saber varias veces. Quiero que haya armonía en la familia puntareña y nosotros q' la formamos en su mayoría, creemos que con el triunfo de su candidatura, volveremos á ser lo que siempre hemos sido, casi

como hermanos. Por eso insistimos con don Fabián y puedo asegurarle que si no hay irregularidades en el procedimiento eleccionario el triunfo será de él. Lo de los veinte electores en favor de don Pacho, deben ser ajustados con los muertos, suplentes duplicados y con varios que han ejercido la gobernación y perdido el derecho de votar. Diga al "Noticiero" que publique sus nombres. Le agradezco su buena voluntad y me suscribo su

afmo. amigo

MIGUEL H. CÉSPEDES.

Cuatro vapores más para la United Fruit Co.

Hemos sabido que para ensanchar el tráfico de bananos, la progresista United Fruit Co. ha mandado construir cuatro vapores más, los cuales estarán pronto al servicio público.

Los cuatro serán bautizados con nombres de poblaciones costarricenses y vendrán en el siguiente orden.

Primero	el	SAN JOSE
Segundo	..	LIMON
Tercero	..	ESPARTA
Cuarto	..	MATINA

Sabemos que es costumbre cuando un barco nuevo lleva el nombre de una ciudad, obsequiarlo con alguna cosa por la ciudad con cuyo nombre fué bautizado. No dudamos que los municipios de San José, Limón y Esparta harán un obsequio digno de sus localidades á los nuevos barcos de la United Fruit Co.

INTERESES GENERALES

UNA INJUSTICIA MUNICIPAL

II

En nuestro número anterior dijimos que en este artículo probaríamos lo ilegal del impuesto que el Ayuntamiento Municipal cobra sobre algunos *chinchorros* y vamos á probarlo.

Pero antes hagamos algunas consideraciones sobre los *chinchorros*, y sus habitantes.

Chinchorro es una red grande de 200 á 300 varas que los pescadores usan para pescar, donde ni el arpón, ni la atarralla pueden servir, aquí, por similitud quizá, se llaman *chinchorros* á una serie de piezas habitadas por *bagres*—prostituidas de la peor especie—y donde pescan á los *conchos*—candorosos habitantes del campo. El lugar en donde no habitan esas mujerzuelas, aunque sea un patio rodeado de piezas, no puede ni debe llamarse *chinchorro*, porque ha perdido su carácter de pescadero de *conchos*. Será un *palomar* por la forma de las piezas, será cualquier cosa, menos el nombre que le aplican.

¿Quiénes viven en los palomares? No siendo *mujercillas*, tienen que ser lavanderas, aplanchadoras, "mujeres solas" que viven de su honrada labor; artesanos y jornaleros; es la clase desheredada, es el proletariado el que habita esas casas donde se siente la comunidad más absoluta. La lavandera, la aplanchadora, el jornalero y el artesano tienen su familia, y entre ellas niñas que ya tienen conciencia y por ellas, pidan al casero que haga desalojar de sus piezas á las mujeres que con su ejemplo pervierten las buenas costumbres, y ya tienen en un palomar de esos una república de trabajadores. Contra ellos va el impuesto de que venimos hablando.

El impuesto es ilegal y es injusto. ¿Por qué es ilegal? Porque un impuesto que no se cobra á todos, es-

tablece un privilegio en favor de aquel á quien no se lo cobran. Los dueños de *chinchorros* son tan propietarios como los dueños de un palacio. ¿Por qué á los primeros les cobran por el frente y por el fondo de su propiedad y á los segundos sólo por el frente? ¿Desde cuando, señores municipales, se cobra por el interior de las propiedades? ¿En qué ley os apoyáis para establecer tal impuesto? ¿En ninguna? Luego es ilegal, vuestro impuesto está fuera de ley.

Todo ciudadano puede desobedecer y aún oponerse á una disposición que venga de una autoridad y que esté reñida con la ley, esa tesis fué sostenida en nuestro Congreso por un importante abogado. ¿Queréis, señores municipales, que pongamos en frente de vuestro impuesto, los derechos de los propietarios y de los habitantes de esos que llamáis *chinchorros*? ¿Queréis que discutamos la ilegalidad de vuestro mandamiento, queréis que os probemos, señores representantes del Cantón, que vosotros hacéis diferencias odiosas en vuestras disposiciones? Sois, señores municipales, representantes de una sola clase social, y olvidáis que la mayoría de vuestros representados pertenecen á la clase necesitada.

Nosotros nos haremos oír, llevaremos nuestra gestión á todas partes, y si nos derrotan no será porque nuestra causa sea mala, será porque hay grandes intereses empeñados en fastidiar al pobre. Proseguiremos.

EL CONDE DE CHESTE

CABLEGRAMAS

Chefú, 8.—Refugiados recientemente llegados de Puerto Arturo dicen que los japoneses han formado un cordón completo al contorno de dicha plaza, no distando sus reducidos más que 7 millas de las fuerzas exteriores.

San Petersburgo, 8.—No informa el Almirantazgo respecto a lo dicho por el Almirante Togo, relativo al hundimiento de la nave guarda de Puerto Arturo.

Informa el Almirante Skridloff que los cruceros rusos al mando del capitán Dezbrazoff encontraron en el estrecho de Corea 7 naves enemigas. Los rusos echaron á correr perseguidos por los japoneses quienes hicieron varios disparos sin efecto; 11 torpederos atacaron á los rusos y dos fueron hundidos por estos. Los rusos no sufrieron daño alguno.

San Petersburgo, 8.—Se anuncia que el Emperador Nicolás partirá mañana para la región del Volga, para despedirse de los 5 y 6 cuerpos de ejército de Siberia que partirán para Irkutsk. El diario de la tarde Peterbursky Listok publicó un despacho de Liao Yang anunciando que libróse en Fatschekao un encuentro en que los jinetes rusos al mando del general Samsonoff con auxilio de una batería de artillería, desalojaron de las alturas á pesar del fuego nutrido de artillería y rifiería enemiga.

Puerto Said, 8.—El transporte Petersburg perteneciente á la flota voluntaria rusa, pasó por ésta hoy en camino para Vladivostock, llevando á su bordo, 225 marineros.

San Petersburgo, 8.—La novedad del día es el ukase del Czar, llamando al servicio activo á todos las reservistas navales. Constituye esto un mentis elocuente á aquellos asertos de que la flota del Báltico no va á Lejano Oriente.

Liao Yang, 8.—De buena tinta se sabe que el general Mischenko capturó un gran convoy japonés compuesto principalmente de arroz, pero había también 5 cabezas de ganado. A causa del calor que es sofocante, la tropa marcha de noche. Se ponen en práctica con mucho rigor los reglamentos sanitarios. En todos los campamentos hay abundancia de agua potable cocinada. Hasta la vez la salud de la tropa rusa ha sido excelente.

ALCOHOLADO MARAVILLOSO

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juego para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos. "Ideal es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de buena charolada "American style". Las cabritillas y los glases blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas, —como que hasta americanos nemos de ser con el tiempo— y para concluir— regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente. AVENIDA CENTRAL

Tokio, 8.—La cañonera japonesa Kai-món chocó con una mina en la bahía de Taliwan el 5 del presente y se fué á pique con todos sus tripulantes.

New York, 8.—Encuéntrase gravemente enfermo, atacado de tuberculosis, el señor Herrán, ex encargado de negocios de la República de Colombia.

Berlín, 8.—No tiene informes el ministerio de Relaciones Exteriores relativos á la noticia de que el gobierno del Estado Libre del Congo ha acordado expulsar de su territorio á todos los misioneros americanos.

Henley, Inglaterra, 8.—Ayer fué el último día de la real regata. Los representantes de la sociedad acuática Learder triunfaron sobre los de New College en la carrera por la Grand Challenge Cup y Scholess, de Toronto, y sobre Cluete, de Londres, por el premio, triunfó Diamond Scolls. Se asegura que Kerllys perdió en la carrera de ayer con el canadiense por haberse torcido los tendones de las piernas.

En la Cámara de los Comunes, esta tarde, Mr. Alkers Douglas manifestó que como sería imposible, quizá, pasar el proyecto de ley contra la inmigración de extranjeros indijenas durante las actuales sesiones del Parlamento, será pospuesto hasta el año entrante.

New York, 9.—Hoy á las 8 a. m. arribó á este puerto el vapor "Baltic", el buque más grande del mundo. A causa de las neblinas encontradas durante la travesía, el "Baltic" llegó 13 horas después de la hora fijada. Trae 908 pasajeros. Su velocidad, término medio, durante el viaje, fué de 17 y media millas por hora. Debajo de sus 48 calderas consume diariamente 223 toneladas de carbón. Se acaba de publicar en ésta el contrato de empréstito celebrado entre Weimiberger, de New Orleans, y el gobierno de Nicaragua. Al parecer este dinero es para asegurar el principio de los trabajos del ferrocarril entre Montkey Point y San Miguelito. El gobierno de Nicaragua recibe el 75% del valor de los bonos. El empréstito es por el término de 25 años pagaderos en 5 plazos de 200 mil pesos cada uno y lleva intereses del 6%.

OFICIAL

Gobernación.—Se declara la emancipación del menor José Enrique García por haberse comprobado la capacidad y buena conducta de él como lo exige la ley.

INFORMACION

UN ASUNTO IMPORTANTE.—Cosa que ha de importar á todos en estos tiempos en que la blanca no abunda sino que huraña huye de los pobres y se esconde en los rincones más ocultos del bolsillo de los ricos, es la de saber donde puede comprarse más barato lo que se necesita, y que, á pesar de la baratura, le den á uno artículos de buena calidad. LA POLVORA, es el nombre de un establecimiento que no es nuevo, porque antes fué de Carlos Verzola, y sin embargo en manos de los señores Quesada, don Félix y don Angel, puede decirse que ha sido abierto ahora, tales son las reformas, el surtido y todo lo nuevo que en él se encuentra. Pues en La Polvora no dan gato por liebre y además es en este establecimiento donde más barato se vende de todos los del país.

JUSTASOLICITUD.—LaSta. Ce. sista Gutierrez, maestra por muchos años y con buen éxito, en diferentes escuelas y colegios de la República, ha solicitado del Soberano Congreso una pensión. Justa, por demás nos parece tal solicitud, toda vez que la señorita Gutierrez ha perdido su salud en la

carrera del magisterio y que no tiene familia ni nadie que le ayude en la dura lucha por la vida.

Si hay pensiones justísimas son las que se otorgan á los maestros inválidos que en su tiempo fueron denodados batalladores del progreso nacional. No dudamos que nuestros representantes concederán lo que pide la señorita Gutierrez. Trasladamos la solicitud al Representante señor Quesada.

MUY BIEN.—Sabemos que el señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico don Alberto Villaseñor, sigue una información para esclarecer el hecho del choque del tren con los carros del tranvía, y aunque hasta ahora no resulta de las declaraciones recibidas ninguna culpabilidad contra los empleados del Ferrocarril, porque estos cumplieron con las señales de estilo al salir de la estación y en los cruces del camino.

Esto ha dado margen para la orden dada hoy á los trenes de enviar en lo sucesivo una señal roja á la línea del tranvía para cortar estos percances hasta tanto la Compañía cumpla con las obligaciones á que está comprometida.

Las bromas del tranvía en las calles de San José con los coches, las vino á pagar con una sola trompada de la Locomotora.

RESFRIOS, reumatismo gota y dolores de huesos desaparecen con el uso del Alcoholado Maravilloso. Depósito principal, Botica La Violeta.

PARA EL LIBRO DE YOYO.—

- Manuel Castro Quesada. 5
- P. B. 5
- Manuel Flores Capacho. 5
- Gerardo Guzmán. 10
- A. Q. 1
- Gregorio Martín. 5
- Abelardo Antillón. 2
- Manuel Argüello de Vars. 5
- Aquiles Bonilla. 5
- Francisco Rojas Flores. 2

ANTIER DOMINGO á las 5 p. m. se sintió en Puntarenas un fuerte temblor que causó alguna alarma. Una de las lámparas de la oficina telegráfica á consecuencia de él se quebró.

SERENATA.—Anoche fueron obsequiados don Alberto Villaseñor y su señora, con una bonita serenata tocada por una buena orquesta, organizada y dirigida por don Santana Muñoz y compuesta de siete más de sus compañeros de arte, parece haber sido obsequiada con motivo de ser hoy el día del cumpleaños del matrimonio de esos dos apreciables cónyuges; las piezas fueron de lo mejor.

Nosotros felicitamos también á don Alberto y señora por tan feliz acontecimiento.

DOS MACETAS.—De la Iglesia de la Merced, quizá por confusión, se llevaron dos macetas de porcelana con flores azules. Se suplica á la persona que equivocadamente se las llevó, se sirva entregárselas al cura de la Iglesia dicha.

DE LIMON.—El 4 de Julio pasó muy desairado. Cómo no, si los jamaicanos, que constituyen mayoría, se resentían de que en los debates del Congreso haya sido vencida la compañía inglesa del Ferrocarril de C. R? —El doctor don Narciso Barberena

ha renunciado su puesto de médico del Hospital de Caridad, sustituyéndole el doctor S Stegall. Mientras permaneció en Limón el doctor Barberena conquistó muchas amistades que ahora sienten su partida.

—Un sirio que acaso se fingió enfermo para no ser deportado con otros compatriotas, huyó del Hospital una de estas noches llevándose el vestido de reglamento.

—Los empleados del "Limon Weekly News" y de la Librería Wood, celebrarán el 13 del corriente su picnic anual.

—El Agente de Policía sentenció á doce vagos á tres meses de prisión y á barrer las calles por el mismo tiempo, después del cual serán sometidos á la decisión del Ministerio y expulsados de Costa Rica.

De estos vagabundos diez son jamaicanos, uno de Colombia y otro de Venezuela.

(De "Limon Weekly News")

COMUNICADOS

¡Mirando hacia atrás!

Así se titula el editorial de "El Pacífico" número 943.

Cuánta cosa bonita se dice su autor en aquel aborto hijo legítimo del despecho, del orgullo herido, de la vanidad arrastrada por el suelo. ¿Quién es su autor? he oído preguntar á algunos. Si es Matus por qué toma tan á pecho un asunto que es ajeno? Por qué defiende con tanto entusiasmo una causa que no es suya? Allí está el "busilis" yo contesto: "No es Matus quien ha escrito; el pobrecillo no ha hecho otra cosa al hacerse aparecer "mirando hacia atrás" en la sección editorial de su periódico, que "vestirse con plumaje ajeno y hacer cortesías con sombrero idem".

El autor allí está. Vedlo: lleno de furia, con la piel amarillenta porque tiene la bilis derramada por el cuerpo, su alma es un volcán que arde y de cuando en cuando estalla con frases retumbantes de imprecación para los que aborrece, su ser está apoderado de una especie de hidrofobia que lo acosa; su andar es vacilante mira á todos lados como buscando un bien perdido y no lo encuentra. Antes bien, ve á sus pies una fosa que se ha abierto para sepultar en ella sus "grandes aspiraciones", cuando días antes soñaba algo así como en los umbrales de la gloria columbrando en su fondo una especie de Campo de Marte donde á su saber batiría á todos sus enemigos políticos, ¡pero ah! la decepción ha sido amarga: en su alma existe el conocimiento de que en Costa Rica el extranjero no encontrará campo en la política para satisfacer sus bastardas ambiciones; el precedente está sentado y bien sentado; comenzamos á hacer República!

LA POLVORA

—DE— FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola. 100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos, baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más virjos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

ZAPATERIA ITALIANA DE ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principál depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 10 DE JULIO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Admiral Farragut"	para Boston	el Martes
"	"John Wilson"	Mobile	" Martes
"	"Hispania"	Nueva Orleans	" Miércoles
"	"Buckman"	New York	" Miércoles
"	"Greenbrier"	Bristol	" Viernes
"	"Brewster"	Nueva Orleans	" Sábado
"	"Taunton"	Nueva Orleans	" Domingo

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }

Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

IMPRENTA DE AVELINO ALSINA

CALLE DE LA ESTACION, JUNTO A "LA CABAÑA"

TELEFONO Nº 36. — APARTADO 249

En este taller, montado á la europea, se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Nitidez, puntualidad y baratura en todas las obras.

Agencia de circulación de esquelas mortuorias.

FOLLETTIN DE "LAS NOTICIAS"

EL TREBOL Y EL ALUD

CUENTO

POR

J. MENÉNDEZ AGUSTY

Pues, señor: érase una vez un pueblecito de veinte casas á lo sumo, situado en lo más agreste y pintoresco de Suiza. Rodeábanle altísimas montañas, cuyas cimas, eternamente vestidas de blanco, solían desaparecer entre las nubes que las coronaban, y corría junto á él un arroyuelo, en cuyas márgenes crecían mil flores silvestres. Cuando la primavera empezaba á suspirar desahogándose, el cielo se aclaraba y las laderas de la montaña sacudíanse la nieve que las cubría, mostrando su vegetación nueva y tiernecita, el pueblo se llenaba de cantos y aromas bajo la luz alegre del sol de Abril, y en las

orillas de arroyo correteaban las muchachas buscando mariposas.

Uno de los cazadores de tan delicado insecto era una niña rubia, de grandes ojos azules, en los que sonreía siempre la bondad. Habiéndose extraviado una mañana entre los juncales, busca por aquí, busca por allá á sus compañeras de cacería halló de repente una planta diminuta, con unas flores moradas microscópicas y unas hojas redondas partidas en cuatro pedazos iguales. Aquella planta era el famoso trébol de cuatro hojas, mensajero y guardador de la dicha y la salud. Quién lo encuentra y procura conservarlo, puede considerarse como un sér feliz.

La niña, que conocía el trébol por haber oído hablar de él y se acordaba de que su abuelo la recomendó, antes de morir, que buscara aquella planta milagrosa al pie de la montaña pues con ella nada malo le sucedería, dió un grito de júbilo y, arrancando con cuidado el trébol y envolviéndolo en el delantal; echóse á buscar el sendero para regresar cuanto antes á su casa, á la que llegó roja de fatiga y rebosándole la ale-

gría del feliz llazgo por todos los poros de su cuerpo.

Parientes y comadres los examinaron detenidamente, conviniendo en que era el auténtico trébol de cuatro hojas y en que con él entraba en casa la felicidad; y sin otro expediente que ser colocado en un rincón del huerto y regado con un buen jarro de agua, quedó nuestra planta convertida en un miembro más de la familia bajo la vigilancia y cuidado de la rubia señorita de referencia.

Transcurrió aquella primavera y tras ella pasó el verano. El trébol ejercía su influencia en el hogar y bajo ella todos gozaron de cabal salud, no se mermó el ganado y se aumentaron las cosechas. La nieve del último invierno fué disminuyendo, hasta quedar aislada en las cumbres y en lo hondo del valle; el paisaje no podía ser más risueño. Luego asomó el otoño y fué preciso empezar á prevenirse contra los rigores invernales, no siendo el trébol quien menos cuidado mereció por parte de la amable niña. Por cima de él se colocó un enrejado de caña,